

令和7年度 神山児童館だより 8月号

今年は6月から25℃を越える日が続き、地球温暖化がますますはげしくなっているのを実感しています。8月はいったいどうなるのでしょうか？ さて、今の暦の8月は旧暦(昔の暦)の9月ころにあたりますので、今年の立秋は8月7日になります。少し前までは、北海道の夏は涼しくてすごしやすかったのですが、最近は気温が本州とあまり変わらないどころか、上回る日もあります。神山児童館は各部屋にクーラーがあり、気持ちよく活動することができますが、遊戯室には設置されていません。遊戯室であそぶときには、こまめに休息をとったり、水分を補給しましょう。



8月の行事予定	
1 金	職員会議(9:30~) 安全点検日
2 土	
3 日	休館日
4 月	親子ヨガ教室(10:30~11:30)
5 火	
6 水	自主事業②NCV見学(13:00~14:00) 中高生T(18:00~19:00) ウクレレC(17:30~18:30)
7 木	ダンスC(15:30~16:30)
8 金	ダンスC(15:30~16:30)
9 土	夏休み工作教室(10:30~11:30)
10 日	休館日
11 月	休館日(山の日)
12 火	
13 水	中高生T(18:00~19:00)
14 木	
15 金	遊びの広場⑤「水遊び」(10:30~11:30)
16 土	
17 日	休館日
18 月	
19 火	
20 水	卓球教室(15:00~16:00) ウクレレC(17:30~18:30) 中高生T(18:00~19:00)
21 木	経営会議(9:30~)
22 金	
23 土	
24 日	休館日
25 月	
26 火	
27 水	中高生T(18:00~19:00)
28 木	
29 金	ダンスC(15:30~16:30)
30 土	ほっとタイム②(10:30~11:30)
31 日	休館日

9月の主な行事予定

- 12日(金) 敬老の日制作
- 13日(土) ふれあい祭
- 17日(水) 空手教室③
- 19日(金) 遊びの広場⑤



お話の会の日程

8月のお話の会の予定は、館内掲示または配布物でご確認下さい。

学法人野又学園函館市神山児童館

〒041-0831 函館市神山241-70 TEL/Fax (0138-56-1116)
ホームページアドレス: <http://nomata-jidoukan.jp/kamiyama/>

遊びの広場⑤ ~ 水遊び、スイカわり

あつい夏にまけずに、親子でたのしく水あそびをしましょう。プールで水あびしたり、おもちゃやボールをうかべたりしてあそびましょう。およ



げなくてもだいじょうぶです。いっぱいあそんだら、さいごにみんなでスイカわりをたのしみましょう。

今月のおすすめの2冊です!

『もうぬげない』 幼児向け

ふくがひっかかってぬげなくなって、どれくらいたつだろう。このままぬげなかったら、このままおとなになるの？ ぬげないまま生きていけるの？ ぬげないなかまをみつけてくらそうかな？ そうかんがえると、おなかがさむくなってきた。人気作家・ヨシタケシンスケの代表作。



もうぬげない

『ぼくのあいぼうはカモノハシ』 高学年向け

ドイツ人のルルスが出会ったのは動物園からにげ出した、人の言葉が話せるというカモノハシのシドニーだった。二人はルルスのおとうさんがくらして、しかもシドニーのふるさともあるオーストラリアを目ざすことにした。でも、旅のとちゅう、さまざまな問題がおそいかかってくる。やさしい男の子と、ちょっぴりクールなカモノハシ2人の、ゆかいでせつない冒険ものがたり。



やってみよう、あたまのたいそう

問1: ひとつぶだけ、人にあげたくなるフルーツってなあに?

問2: 朝になると大声でさけぶ花は何

(答) 問1: ぶどう(1つぶ, どう?)
問2: あさがお(朝、ガオー!)

子どもたちも堂々と意見発表 ～令和7年度 運営協議会～

5月29日、今年度の運営協議会が開かれました。その中で、地域の方や保護者、児童に神山児童館の活動を知っていただいた上で、それに対する要望や意見をのべてもらいました。昨年度からこの会議には児童が参加していますが、それは神山児童館のモットーである「子どもが主役の児童館」を充実させるためです。今回は小学生6名、中学生2名、高校生1名に参加してもらいました。主な意見は、「遊具が古くなっているので取り替えてほしい」「児童館の中でお菓子をたべたい」「今のままの児童館でいい」などでした。子どもたちは大人の中でも気後れすることなく堂々と自分の意見を述べてくれました。これをうけて児童館としては、①用具の購入については、いま使っている用具がつかえるかどうかを調べた上で、できるだけ希望をかなえたいと思います。また、②館内でおやつを食べる件は、健康上の問題や食べ散らかし、ゴミの始末なども含め、今年度から開設された神山児童館子ども会議(KCC)の意見も参考にしながら、職員間で検討して方向性を決めていきたいと考えています。また、地域・保護者からも、「学習する場としての機能を充実させてほしい」「幼児の参加を促すために、SNSなどを活用してはどうか」「児童館まで遠い地域の子がふだんの活動や行事に参加しやすい方法を考えてほしい」などの意見が出され、今後、要望に応えるよう検討することを約束して会議を終了しました。参加者の、児童館の活動を充実させようという思いがあふれた有意義な運営協議会となりました。



ねつちゆうしやう き 熱中症に気をつけましょう！

今年は気温だけでなく湿度の高い日も多いです。そこで気をつけたいのが熱中症。熱中症とは体温が上がってうまく調整できなくなる状態のこと。体に熱がこもると、めまい、頭痛から始まって、体が動かない、はき気やけいれんが起きるなど、命にかかわる場合もあります。そうなる前に「こまめに休んで水分を取る」「直射日光をさける」などが大切です。症状が出始めたなら涼しい場所で身体をひやし、水分を補給しましょう。それでも治らない場合は病院へ行きます。児童館としては、楽しく遊んでくれる



のはうれしいのですが、まず、健康・安全が第一。自分で気をつけるのはもちろん、お友だちのようすにも気づいてあげられるといいですね。

きん はい、お父さん。金メダルあげる



6月14日(土)、父の日のプレゼント制作をおこないました。今年は家族のためにがんばってくれているお父さんへ、感謝の金メダルを作り、メダル

の内側に思いのこもったイラストやメッセージを書きました。おもての金色の部分にも、ひとりひとり違ったかざりをつけ、リボンをむすんで完成させました。

どの作品も、心のこもった、あたたかかさのあるメダルに仕上がりました。次の日の15日が父の日なので、それまでは秘密にしておくそうです。



いちりんしや いま、一輪車ブームです！

いま、児童館の遊びでいちばん人気は一輪車です。去年の秋ころからチャレンジ発表会で一輪車の技を発表してみたいという子がでてきました。小学生の女の子が中心です。はじめは壁伝いに数メートル進むだけでしたが、練習を重ねると1ヶ月くらいで支えなしで進めるようになります。すると、ただ走るだけでは物足りなくなり、フープの受け渡し、ボールキャッチなど、さまざまな用具を使った技にチャレンジするようになりました。さらにS字カーブや凸凹道など教習所のようなコースを作って練習する子も出てきました。一輪車は、「身体のバランス」「敏捷性」を養うだけでなく、「根気強さ」や「集中力」を育むあそびと言われています。また、「自分で目標をたててがんばること」「できたときの達成感を味わうこと」もできます。1m、2m、10mとねばりつよく、ころんでもあきらめずに練習していくと、ある日、突然、長い距離をころばずに走れるようになります。遊戯室の端まで走れた時の喜びはなにものにも代えがたく、だからこそ、子どもたちは毎日毎日、何度も何度もころんでは起き上がって練習するのだと思います。一年間の活動のしめくくりとして来年3月にチャレンジ発表会があります。一輪車にかぎらず、「自分の得意」を見つけて、可能性に挑戦してみましょう。

